

En nombre de quienes componemos el equipo de la Dirección General de Emigración del Gobierno de Canarias, quiero agradecer cordialmente esta Mención Honorífica enmarcada en la vigésimo octava Edición del Premio Solidaridad 2024, que han tenido la deferencia de otorgarnos desde el Programa Tenerife Isla Solidaria. El aspecto que más apreciamos de este reconocimiento a nuestro trabajo, es que ha sido propuesto por un conjunto de asociaciones y colectivos preocupados por hacer más justa y solidaria la sociedad que compartimos.

Estas asociaciones conocen muy bien la realidad de los migrantes, y saben que en el día a día, de manera continua y callada, con entrega y paciencia, cumplimos con la norma, con las indicaciones formales de nuestro Presidente, Fernando Clavijo, que nos pide ser empáticos con la pluralidad de circunstancias que rodean a los emigrantes y retornados, a los cuales se les brinda apoyo a través del Programa “Canarias te integra”. Por eso, esta Mención Honorífica tiene para nosotros un notable y profundo valor, pues va más allá de poner en alza el siempre complejo trabajo administrativo. Aquí se reconoce la profesionalidad del equipo, del personal a mi cargo, pero también de los compañeros que ejercen similares tareas en otras entidades, instituciones públicas o empresas, con quienes queremos compartir de corazón, este importante galardón.

Nuestro equipo, formado por más mujeres que hombres, piensa que la Solidaridad no es un concepto antiguo, que se rige por principios inamovibles y teorías morales, al contrario, para cada uno de nosotros es un apasionante campo de trabajo, abierto a la innovación y a la creatividad dentro de los límites que nos marcan la normativa legal y los presupuestos. Somos conscientes que los canarios, allá

donde el destino los haya llevado hacen patria, a ellos nos debemos y a ellos debemos observar para realizar cada vez mejor nuestro trabajo.

Si conocemos bien las sociedades que los acogen, si entendemos sus valores, si apreciamos sus reacciones, si percibimos sus necesidades en primera persona, sabremos mucho mejor cómo actuar acertadamente, cómo gestionar las ayudas, pero sobre todo como manejar los mensajes, los gestos, las actividades que además de imagen dan algo muy importante a los emigrantes: consuelo y el abrazo fraternal de sus iguales más allá de las fronteras y distancias que nos separan.

Por lo tanto, nuestra responsabilidad en la Dirección General de Emigración es grande, tanto en el ámbito de comunicar los mensajes que nuestra institución ofrece, como en lograr que los ciudadanos se identifiquen con ellos y se sientan incluidos en las iniciativas que se promueven. Creo, creemos, que nuestro trabajo es importante por la posibilidad que tiene de impulsar el asentamiento social de los valores ciudadanos, la Democracia, los Derechos Humanos, la Justicia, la Paz, la Solidaridad, pues así – entre todos- podemos cooperar a la construcción de un mundo mejor, al que toda la Humanidad tiene legítimo derecho.

Termino expresando nuestra enhorabuena más cordial a quienes han recibido, tan merecidamente, este importante premio en las otras categorías. ¡Felicidades de corazón por este reconocimiento!

Y muchas, muchas gracias al Cabildo Insular de Tenerife, a su Área de Acción Social, Inclusión, Voluntariado y Participación Ciudadana; a Sinpromi; al programa Tenerife

Isla Solidaria, a todos los promotores de esta Mención que, en definitiva, con su trabajo permanente, pretenden impulsar la idea valiente y nueva de que la Solidaridad se conjuga en presente y en futuro, que está enraizada en la sociedad, y por la que merece la pena el trabajo, a veces monótono, a veces agotador, a veces incomprendido, que realizamos cada día.

¡Muchas gracias a todos por esta Mención que para nosotros constituye ya un auténtico tesoro!